

# Prólogo

**Méd. Matías Candiotti Busaniche**

Decano Facultad de Ciencias Médicas  
Universidad Nacional del Litoral

Como decano de esta Casa de Estudios, es un orgullo y un honor poder inaugurar *SigMe*, una revista científica que se constituye en un espacio de intercambio entre quienes formamos parte de la comunidad de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional del Litoral y entendemos nuestro rol y responsabilidad en las divulgaciones de saberes para la sociedad.

Formamos parte de una universidad pública, gratuita, cogobernada, comprometida con la formación de profesionales con alto nivel académico; buscamos lograr el desarrollo de la creatividad y de la actitud crítica, con capacidad de autoaprendizaje y con una profunda responsabilidad y compromiso con el bienestar de la sociedad.

En ciencias médicas, la investigación es uno de los pilares principales para la práctica profesional, junto con la asistencia, la extensión y la docencia. Un buen profesional o un buen docente no podría estar completo si no despliega alguna de estas actividades.

Coexistimos con un modelo antiguo en el que los maestros, eximios especialistas en su campo, no tenían a la investigación como una estrategia educativa. Los planes educativos tradicionales de grado y posgrado se centraron en formar muy buenos profesionales, pero no la consideraban como algo esencial.

Los nuevos modelos de enseñanza y la misma concepción de la universidad nos invitan a formar parte activa de los problemas y de entender a la investigación como una herramienta transformadora, educativa, generadora y potenciadora de conocimientos.

La UNL y esta facultad cuentan con políticas activas de incentivo y fortalecimiento a la investigación. Convencidos de la necesidad de contar con un instrumento de difusión de los saberes científicos se funda la revista de la Facultad de Ciencias Médicas creada hace algunos años desde el seno de nuestro Consejo Directivo.

SigMe.  
Revista de la Facultad  
de Ciencias Médicas,  
número 1, 2023

URL:



Esta obra está bajo una  
Licencia Creative Commons  
Atribución-NoComercial-  
CompartirIgual  
4.0 Internacional.

Su objetivo es ser una herramienta para promover la divulgación de los trabajos académicos, de investigación y de extensión en el campo de las ciencias médicas.

Su nombre nació de un concurso abierto donde pudieron participar todos los claustros de nuestra comunidad: estudiantes, docentes, no docentes y graduados. *SigMe* tiene dos componentes íntimamente conectados, ligados, vinculado. *Sig* hace referencia a un signo, que en el campo de las ciencias médicas se refiere a lo medible, lo cuantificable, lo objetivable. De allí su relación con la ciencia y la academia. *Me* representa al campo disciplinar que abordará la revista, donde pretende insertarse y convertirse en referencia, las Ciencias Médicas.

Conscientes de la necesidad de difundir los conocimientos generados, tanto para la comunidad especializada como para la sociedad en su conjunto, estamos convencidos de que *SigMe* contribuirá en la divulgación de los resultados de las investigaciones en el área de las ciencias de la salud y de docentes y estudiantes.

Este producto está destinado a la comunidad de nuestra FCM, como también a profesionales de la salud vinculados a las ciencias médicas y la salud humana.

La revista será una herramienta de divulgación que propiciará un espacio de intercambio y diálogo entre la comunidad académica en todos sus niveles, además de profesionales de la salud y los actores sociales vinculados a diferentes temáticas dentro de las ciencias médicas.

Se inicia un camino para dar a conocer la producción propia, para plasmar la generación de conocimiento y evidencia científica que podrá ser aplicada en la praxis profesional, para ampliar los conocimientos en ciencias de la salud y promover el fortalecimiento y el desarrollo tecnológico, con ética, compromiso, responsabilidad y transparencia.

Aspiramos, asimismo, a que sea un instrumento de vinculación con otras casas de estudios y con los diferentes actores de la sociedad civil.

Esta revista se formó sobre el sólido fundamento de los logros previos y el camino recorrido por la unidad académica. Reconozco y agradezco profundamente el esfuerzo de los equipos que han trabajado incansablemente en su creación, así como de los docentes que han contribuido generosamente con sus aportes e indagaciones. Gracias a todos ellos, hoy celebramos el primer volumen de esta revista, un hito que se materializa después de quince años de gestada nuestra facultad.

Por último, quiero destacar el significado trascendental que esta revista ostenta en el crecimiento y consolidación de la investigación en nuestra facultad. Estoy seguro de que esta plataforma será un faro que guiará y fomentará la excelencia en la labor de los investigadores, y promoverá un amplio y enriquecedor intercambio.